

Primarias: más de 200 locales y un padrón superior al millón

Mañana habrán exactamente 215 locales de votación en la Región de Valparaíso. Experto PUCV recordó que si bien el voto no es obligatorio, la instancia es relevante ya que se escogerá al candidato o candidata del pacto Unidad por Chile que competirá en la elección presidencial de noviembre.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Como es de conocimiento público, este domingo 29 de junio se llevarán a cabo las Elecciones Primarias Presidenciales, instancia que tiene por objetivo elegir al candidato o candidata del pacto inscrito "Unidad por Chile", que se presentará a la elección presidencial del próximo 16 de noviembre.

Recordemos que en este proceso solo participarán los candidatos del pacto antes mencionado, al que adscriben el Partido Socialista, Frente Amplio, Partido Liberal, Federación Regionalista Verde Social, Partido por la Democracia, Partido Radical, Partido Comunista y Partido Acción Humanista.

En concreto, la papeleta de mañana estará compuesta por los nombres de Gonzalo Winter (FA), Jeannette Jara (PC), Carolina Tohá (PPD) y Jaime Mulet (FRVS). De ellos, se podrá optar por una sola opción.

Cabe recordar que estas elecciones son voluntarias. Así lo explicó Raúl Burgos, académico y director ejecutivo del Observatorio de Historia y Política de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (Pucv).

"Esta elección contempla voto voluntario porque está pensada para quienes militan en los partidos políticos que forman parte del pacto Unidad por Chile y quienes, siendo independientes, se sienten interpretados por el proyecto político de esa coalición", señaló el experto.

Por lo tanto, "la primaria es una instancia para definir al candidato o candidata presidencial a través de un mecanismo de elección transparente en



MANUEL LEMA, UNO NOTICIAS

AUTORIDADES VISITARON AYER LOS LOCALES DE VOTACIÓN. ADEMÁS, ENTREGARON DETALLES SOBRE EL RESGUARDO DEL ORDEN PÚBLICO.



La primaria es un mecanismo de elección transparente en donde hay participación de militantes e independientes".

Raúl Burgos, académico PUCV.

que pueden participar son todos quienes sean parte, afiliados o militantes del pacto Unidad por Chile y por supuesto todos los demás chilenos y chilenas que no tengan afiliación política alguna", comentó.

donde hay participación de militantes e independientes, y en donde se otorgan garantías para que cada partido presente su propia candidatura".

Ahora bien, precisó, "si una persona fue designada vocal de mesa deberá participar obligatoriamente en la primaria. En el caso de que no participe, se expone a una multa entre 2 y 8 UTM, impidiendo el normal desarrollo del proceso".

En cuanto a otras aristas relevantes para tener en consideración este domingo, es clave recordar que para sufragar se requiere lápiz azul, el que se facilita en la mesa. Además, se debe presentar la cédula de identidad, la que puede estar vencida dentro del último año previo a la elección.

En lo que respecta a la información del local de votación y los llamados a cumplir como vocales de mesa, esta se encuentra

REFUERZO DE SERVICIOS

Con el fin de facilitar la participación, las autoridades han definido planes operacionales para incrementar la movilidad en los alrededores de los locales de votación. En detalle, los servicios de transporte público iniciarán su operación a las 6 de la mañana y se extenderán hasta las 22 horas. Asimismo, el plan contempla un aumento del 35% en la frecuencia de buses respecto a un feriado habitual, con un promedio de 5 salidas por hora y más de 100 recorridos en funcionamiento en el Gran Valparaíso, Quintero-Puchuncaví y Limache-Olmué. A estas medidas, se suma el plan especial de EFE Valparaíso, que iniciará su operación anticipadamente a las 7 horas desde las estaciones Limache y Puerto.

disponible en la página web del Servel.

LOCALES Y PADRÓN

En otros aspectos, según detallaron ayer las autoridades locales, la región, junto con poseer un padrón electoral superior al millón de personas, contará exactamente con 215 locales de votación.

"Según nuestra estimación se espera una cantidad importante de perso-

nas. El padrón total de la región son más de 1.600.000 mil personas y si bien el proceso es voluntario, se espera de igual manera una participación importante y por lo tanto, tenemos todas las condiciones preparadas para ello", explicó el delegado presidencial regional, Yanino Riquelme, quien inspeccionó este viernes algunos locales de votación en la Ciudad Puerto.

"Están todos los servicios preparados y llamamos a la tranquilidad, a votar con tiempo; la votación se mantiene hasta las 18 horas, por lo tanto, hay un tiempo prudente para poder participar de este proceso", añadió.

Ahora ojo, advirtió Riquelme: "Va a ser un día helado; hay una pronóstico de heladas para nuestra región, así que también llamamos a la población a tener consideración de aquello, para que vayan bien abrigados a los 215 locales de votación".

Por su parte, la seremi de Gobierno, María Francisca Moraga, hizo un llamado a la participación. Esto porque "los procesos democráticos en nuestro país son fundamentales".

"Votar es un proceso democrático y por lo tanto, el llamado es a que se planifiquen, a que asistan a participar este domingo, recordando que aquellos

RESGUARDO POLICIAL

En cuanto al resguardo del orden público para esta instancia eleccionaria, el delegado presidencial aseguró que habrá 1.700 efectivos de Carabineros y Armada- trabajando durante este proceso.

Precisando en ello, la general Patricia Vásquez, jefa de la Zona Policial de Valparaíso, expresó que "nosotros tenemos el perímetro exterior de los locales de votación; más de 800 efectivos desplegados a nivel regional facilitando a las personas que puedan llegar tranquilas a ejercer su voto ciudadano. Llamamos a hacer las cosas con tiempo, trasladarse con tiempo, cosa que puedan tener un sufragio lo más normal posible".

Es importante recordar que la mayor parte de los establecimientos educacionales se encuentran en período de vacaciones de invierno, por lo que no habrá afectación respecto a las clases de los menores. ☺